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新华社北京12月 23日
电 中央军委主席习近平日
前签署命令，发布《军队后
勤条例》，自2021年 1月 1日
起施行。

《条例》坚持以习近平
新时代中国特色社会主义思

想为指导，深入贯彻习近平
强军思想，深入贯彻新时代
军事战略方针，按照“军委
管总、战区主战、军种主建”
的总原则，重塑军队后勤体
系，理顺后勤保障关系，健
全后勤工作制度，为进一步

规范军队后勤工作、建设强
大的现代化后勤提供重要遵
循，为有效履行新时代军队
使命任务提供有力保障。

《条例》分总则、后勤保
障体制、军事行动后勤保
障、日常后勤保障、后勤战

备与训练、后勤建设、后勤
管理、附则，共 8 章 40 条，是
后勤领域的主干法规。《条
例》适应战争形态发展和使
命任务拓展，进一步理顺后
勤融入联合作战指挥体系的
制度机制，规范新的后勤保

障指挥和保障关系，创新提
出后勤保障方式方法，规范
保障行动组织实施，着力提
高后勤战备水平和保障打赢
能力。《条例》着眼推进后勤
标准化集约化社会化，对构
建军队现代资产管理体系、

现代军事物流体系的建设内
容、任务分工、目标要求进
行规范，调整完善后勤保
障、建设与管理等相关制度
设计，以制度创新固化改革
成果，推动改革成效向战斗
力保障力转化。

中国代表呼吁推动伊朗核问题
全面协议尽快重回正轨

王毅同俄罗斯外长拉夫罗夫通电话：
世界上越是乱，中俄关系就越要稳

中新社北京 12 月 23
日电 中国国务委员兼外长
王毅 22 日同俄罗斯外长拉
夫罗夫通电话。

王毅表示，中俄关系保
持着高水平和特殊性。普
京总统在年度大型记者会
上强调同习近平主席建立
了高度互信和深厚友谊，指
出中俄在许多问题上拥有
共同立场。中方对此深表
赞同。今年，两国在抗疫合
作中守望相助，在务实合作
中彼此支持，取得一系列来
之不易的成果。双方还坚
定支持多边主义，引领国际
抗疫合作，坚决同政治病毒
作斗争，共同维护了世界和
地区的安全稳定。世界上

越是乱，中俄关系就越要
稳，双方全面战略协作价值
对中俄和世界就越宝贵。

王毅说，明年对中俄两
国都是具有特殊意义的一
年。中国将全面建成小康
社会，实现第一个百年奋斗
目标，进而开启全面建设社
会 主 义 现 代 化 国 家 新 征
程。俄罗斯将全面推进《至
2030 年国家发展目标》。双
方应充分发挥中俄互为战
略依托、相互提供发展机遇
的特殊优势，以合作新思
路、新举措助力两国发展振
兴。中方愿同俄方一道，为
下阶段两国各层级交流做
好准备，规划好各领域合
作。

王 毅 表 示 ，明 年 也 是
《中俄睦邻友好合作条约》
签署 20 周年。《条约》为新
世纪以来中俄关系发展奠
定了重要法律基础，世代友
好、合作共赢是两国关系的
本质。双方要继续高举世
代友好的旗帜，保持两国关
系高水平发展。

拉夫罗夫高度评价两
国关系今年取得的进展，表
示在疫情肆虐背景下，俄中
保持高层交往，政治互信和
各领域务实合作进一步深
化。俄方对两国抗击疫情
合作表示满意。希望双方
继续密切战略协作，共同办
好明年《俄中睦邻友好合作
条约》签署 20 周年庆祝活

动，共同开辟两国关系的未
来。

两国外长全面梳理了
双方在国际和地区事务中
开展的密切合作，对两国外
交部今年的相互协调与配
合感到满意。王毅表示，美
国违背时代潮流，仍在不断
挥舞单边制裁大棒，只会在
世界上留下更多不光彩的
记录。中方愿同俄方和国
际社会一道，始终坚定维护
国际关系基本准则，维护世
界公平正义。拉夫罗夫强
调，应坚决反对美国破坏多
边主义的行径，抵制美国对
俄中的打压，维护国际法，
维护两国的共同利益，维护
国际稳定与合作。

新华社记者 李涛 摄新华社北京12月 23日
电 十三届全国人大常委会
第二十四次会议 23 日上午
在北京人民大会堂举行第
二次全体会议。栗战书委
员长出席。

王晨副委员长主持会
议。常委会组成人员166人
出席会议，出席人数符合法
定人数。

会议听取了审计署审
计长侯凯受国务院委托作
的关于 2019 年度中央预算
执行和其他财政收支审计
查 出 问 题 整 改 情 况 的 报
告。报告介绍了整改工作
部署推进情况和审计查出
问题的整改情况，指出有关
部门单位和地方将整改作
为重大政治任务抓紧抓好，
认真落实整改责任，采取有
效措施提升整改效果，着力
构建相关长效机制，推动整
改工作取得明显成效。报
告显示，截至 2020 年 10 月
底，整改问题金额2118.08亿
元，制定完善相关规章制度
2350 项，追责问责 705 人。
报告对尚未完全整改到位
的问题及后续工作作出安
排。审计署将持续加强对
问题整改的跟踪检查，以钉
钉子精神推动整改落实，切
实推动源头治理。

会议听取了国务院扶贫
开发领导小组办公室主任刘
永富受国务院委托作的关于
脱贫攻坚工作情况的报告。

会议听取了财政部部长
刘昆受国务院委托作的关于
财政农业农村资金分配和使
用情况的报告。报告指出，
2016 年-2019 年，全国财政

一般公共预算累计安排农业
农村相关支出 6.07 万亿元，
年均增长 8.8%，高于全国一
般公共预算支出平均增幅。
中央财政农业农村资金重点
支持以下 5 个方面：坚持重
中之重，保障粮食和生猪等
重要农产品有效供给；全力
支持打赢脱贫攻坚战；支持
深化农业供给侧结构性改
革；加快补上农业农村公共
服务短板；推动建立健全现
代乡村社会治理体系。报告
介绍了财政农业农村资金改
革和管理情况。下一步将进
一步加大投入力度、完善财
政支农政策体系、促进涉农
资金管理提质增效。

今年 6 月至 9 月，全国
人大常委会组织开展了关
于全面加强生态环境保护
依法推动打好污染防治攻

坚战的决议落实情况专题
调研。全国人大常委会副
委员长丁仲礼向会议作了
全国人大常委会专题调研
组关于决议落实情况的调
研报告。

今年 9 月至 10 月，全国
人大常委会组织开展了珍
惜粮食、反对浪费情况专题
调研。全国人大常委会副
委员长武维华向会议作了
全国人大常委会专题调研
组关于珍惜粮食、反对浪费
情况的调研报告。

今年 9 月至 10 月，全国
人大常委会对反不正当竞争
法实施情况开展了执法检
查。会议听取了全国人大财
政经济委员会主任委员徐绍
史作的关于检查反不正当竞
争法实施情况的报告。

今年 8 月至 10 月，全国

人大常委会对公共文化服务
保障法开展了执法检查。会
议听取了全国人大常委会副
委员长蔡达峰作的关于检查
公共文化服务保障法实施情
况的报告。

全国人大常委会副委员
长曹建明、张春贤、沈跃跃、
吉炳轩、艾力更·依明巴海、
万鄂湘、陈竺、王东明、白玛
赤林、郝明金，秘书长杨振武
出席会议。

中国国务委员兼国务院
秘书长肖捷，最高人民法院
院长周强，最高人民检察院
检察长张军，国家监察委员
会负责同志，全国人大各专
门委员会成员，各省、自治
区、直辖市人大常委会负责
同志，部分全国人大代表，有
关部门负责同志等列席会
议。

中央军委主席习近平签署命令 发布《军队后勤条例》

十三届全国人大常委会第二十四次会议
举行第二次全体会议 栗战书出席

资料图：中国常驻联合国副代表耿爽出席安理会
审议工作视频公开会。

中新社发 中国常驻联合国代表团 供图

中新社联合国电 联合
国安理会 22 日就伊朗核问
题举行视频公开会。中国
常驻联合国副代表耿爽大
使在会上表示，不久前举行
的伊核问题外长视频会议
对外发出了积极和强烈的
信号，各方应以此为契机，
抓紧接触磋商，加强外交努
力，推动伊朗核问题全面协
议尽快重回正轨。

2018 年 5 月，美国单方
面退出了伊朗核问题全面
协议，随后重启并新增了一
系列对伊制裁措施。

耿爽说，当务之急，是
美方迷途知返，早日无条件
重 返 全 面 协 议 并 恢 复 履
约。美国单方面退出全面
协议，持续对伊朗极限施
压，破坏各方维护全面协议
努力，是造成伊核问题当前
困境的根本原因。他说，全
面协议是多边外交重要成
果，业经联合国安理会第
2231 号决议核可，具有法律
约束力，应得到切实有效执
行。维护全面协议就是维
护多边主义，维护中东地区
和平稳定，维护国际核不扩
散体系，维护以国际法为基
础的国际秩序。

耿爽指出，今年以来，
美公开在安理会推动延长
对伊武器禁运，要求启动

“快速恢复制裁”机制，单
方面宣布对伊制裁已经恢
复，不顾国际社会观感，连
续上演多出闹剧。面对美
方无理诉求，安理会成员坚
持客观公正立场，拒绝为美
背书，不承认美方行动具有
任何法律、政治或实际效
力。安理会主席也作出不
对美方要求采取行动的结
论。这是公理正义对霸凌
行径的坚定拒绝，多边主义
对单边主义的有力回击，国
际人心向背的生动写照。

耿爽表示，联合国秘书
长古特雷斯在报告中肯定
全面协议作用，称其为全
面、彻底解决伊核问题的最
佳途径。秘书长呼吁各方
通过争端解决机制建设性
化解分歧，感谢各方支持

“ 贸 易 结 算 支 持 机 制 ”运
作，认为各方在当前经济和
疫情背景下与伊开展经贸
合作至关重要。中方对这
些内容予以赞赏。

耿爽强调，中方始终致
力于维护安理会决议的权
威性，维护全面协议的有效
性。中方将继续站在历史
正确一边，坚定奉行多边主
义，同有关各方一道，为推
动伊核问题的政治外交解
决、为维护地区和平稳定作
出不懈努力。

中国国家卫健委：

中国超过一半的成年居民超重或肥胖
中新社北京 12 月 23

日电 中国国家卫生健康
委 员 会 副 主 任 李 斌 23 日
在北京表示，监测结果显
示，中国居民超重肥胖的
形势严峻，有超过一半的
成年居民超重或肥胖。

中 国 国 务 院 新 闻 办
公 室 当 日 举 行 新 闻 发 布
会 ，介 绍《中 国 居 民 营 养
与 慢 性 病 状 况 报 告 (2020
年)》有关情况。

发 布 会 上 ，李 斌 称 ，
通过监测看到，中国居民

一些突出的营养问题，主
要体现在三个方面：

一 是 膳 食 结 构 不 合
理的问题突出，膳食脂肪
供 能 比 持 续 上 升 ，食 用
油、食用盐摄入量远高于
推 荐 值 ，而 水 果 、豆 及 豆
制品、奶类消费量不足。

二 是 居 民 超 重 肥 胖
的形势严峻，城乡各年龄
段 居 民 超 重 肥 胖 率 持 续
上升。

三是部分重点地区、
重 点 人 群 ，如 婴 幼 儿 、育

龄 妇 女 和 高 龄 老 年 人 面
临 的 重 要 微 量 营 养 素 缺
乏 等 问 题 仍 需 要 引 起 关
注。

他表示，城乡各年龄
组 居 民 超 重 肥 胖 率 继 续
上升，有超过一半的成年
居民超重或肥胖，6 至 17
岁、6 岁以下儿童青少年
超重肥胖率分别达到 19%
和 10.4% 。 高 血 压 、糖 尿
病 、高 胆 固 醇 血 症 、慢 性
阻 塞 性 肺 疾 病 患 病 率 和
癌 症 发 病 率 与 2015 年 相

比有所上升。
针 对 居 民 上 述 营 养

问题，李斌表示下一步将
推 进 实 施 健 康 中 国 合 理
膳 食 行 动 和 国 民 营 养 计
划。
他表示，特别是对当前日
益突出的超重肥胖问题，
需 进 一 步 加 大 力 度 进 行
干预。要把儿童、青少年
肥 胖 干 预 这 项 工 作 作 为
重点，发挥方方面面的作
用，共同来解决当前的突
出问题。

中新社联合国电 联
合 国 安 理 会 22 日 就 伊 朗
核问题举行视频公开会。
德国常驻代表霍伊斯根在
发言中就所谓康明凯案发
表不当言论。中国常驻联
合国副代表耿爽大使当场
予以批驳。

2018 年 ，加 拿 大 公 民
康明凯因涉嫌从事危害中
国国家安全的活动，被北
京 市 国 家 安 全 局 依 法 审
查 。 2019 年 ，经 中 国 检 察
机关批准，康明凯因涉嫌
为境外刺探国家秘密和情
报犯罪被依法逮捕。

霍 伊 斯 根 在 发 言 中
称 ，康 明 凯 是 他 的 朋 友 ，
在中国受到不公正待遇，
中方应尽快将其释放。耿

爽指出，霍伊斯根的发言
与会议的议题完全无关，
与事实完全不符，与团结
合作精神完全背道而驰。
他的发言恶意攻击其他成
员 ，滥 用 安 理 会 平 台 ，毒
化安理会工作氛围。

耿 爽 强 调 ，中 国 是 法
治国家，任何人违反中国
法律都必将受到惩处。中
国司法机关依法办案，当
事 人 的 合 法 权 利 得 到 保
障。他指出，如果霍伊斯
根有话要对康明凯说，或
是有信息需要传递给康明
凯，完全可以通过正当渠
道实现，没有必要在安理
会平台通过公开喊话的方
式体现和康明凯的友情，
展示对他的关心。

中国代表在安理会
批驳德方不当言论

中新网客户端 12 月 23
日电 23 日，国新办举行发
布会，发布《中国居民营养
与 慢 性 病 状 况 报 告 (2020
年)》。 据 介 绍 ，2015 年 至
2019 年，国家卫健委组织中
国疾控中心、国家癌症中
心、国家心血管病中心开展
了新一轮中国居民慢性病
与营养监测，覆盖全国 31
个省(区、市)近 6 亿人口，现

场调查人数超过 60 万，具
有国家和省级代表性，根据
监测结果编写形成上述报
告。

报告显示，中国成人平
均身高继续增长，18-44 岁
中国男性平均身高 169.7 厘
米 ，中 国 女 性 平 均 身 高
158.0 厘米，与 2015 年发布
结果相比分别增加 1.2 厘米
和 0.8 厘米。

中国成人平均身高继续增长
男性平均身高接近1米 7


